

# Gaceta Sindical

Periódico digital semanal • Núm. 315 • Confederación Sindical de Comisiones Obreras • Martes, 30 de Abril 2002 • Cierre: 12 horas

**CC.OO.**

2ª edición. Viernes, 3 de Mayo 2002 [WWW.CCOO.ES](http://WWW.CCOO.ES)



PAG. 2

**CC.OO. acusa a Aznar de falsear la realidad en su particular cruzada contra los parados**



PAG. 3

**CC.OO. participa en la campaña mundial por una educación básica, universal y gratuita**

PAG. 4

**Cambio 16 condena a una periodista "al cuarto de los trastos" por ser madre**

La participación en las manifestaciones convocadas por los sindicatos superó en más de 100 mil personas a las del pasado año

## Centenares de miles de trabajadores acudieron a las manifestaciones del 1º de Mayo convocadas por CC.OO. y UGT

■ Las manifestaciones del 1º de Mayo reunieron a centenares de miles de trabajadores, superando con creces las cifras de participación del pasado año, en un clima de mayor contenido reivindicativo. Los discursos de los dirigentes sindicales en todo el país tuvieron un denominador común y así lo anunció José María Fidalgo: "Si el Gobierno no retira el paquete de medidas que recortan las prestaciones por desempleo, habrá una gran movilización general en la víspera de la Cumbre Europea de junio".

Esta gran movilización general, traducida al lenguaje de los manifestantes y de los propios titulares de los medios de comunicación será una huelga general contra el recorte de las prestaciones por desempleo y la quiebra del diálogo social. El secretario general de CC.OO. lo advirtió en su intervención al final de la manifestación de Madrid: estas medidas no responden a demanda social alguna y constituyen toda una provocación al movimiento sindical, que sabrá movilizarse con la contundencia que se merecen las citadas medidas. Fidalgo precisó que este paquete, concebido en su totalidad como una agresión contra uno de los colectivos socialmente



más desfavorecidos, no es negociable y por tanto debe retirarse.

**Cien mil personas más que el pasado año.** Las manifestaciones del 1º de Mayo han registrado este año una mayor participación. Los datos ofrecidos por CC.OO. y UGT sobre las manifestaciones en toda España cifran en 350.000 personas

las asistentes a las mismas, cien mil más que las ofrecidas el pasado año. Según la información recibida por la Secretaría de Organización y el Departamento de Comunicación de CC.OO., en todas y cada una de las manifestaciones convocadas se observó una mayor presencia de trabajadores, lo que viene también a demostrar que el proceso de movilización contra la reforma del sistema de desempleo se ha puesto en marcha. En las manifestaciones centrales de algunas Comunidades Autónomas, los secretarios generales de CC.OO. y UGT situaron en el 20 de junio "la huelga general contra las medidas del Gobierno para recortar las prestaciones por desempleo".

## Bombas de ETA en Madrid

El Consejero de Interior del Gobierno Vasco, Javier Balza, afirmó ayer que "ETA está más cerca de Hipercor que de una tregua". El 1 de mayo, la organización terrorista colocó una bomba junto al estadio "Santiago Bernabeu", en el que horas más tarde se disputaría el encuentro Madrid-Barcelona. Posteriormente el coche en el que se supone



huyeron los terroristas hizo explosión en Embajadores (Madrid). Todo ello, el día en que cientos de miles de trabajadores salieron a la calle a rechazar las medidas del Gobierno que recortan las prestaciones por desempleo. A falta de votos, a ETA le quedan bombas; y frente a las bombas no caben arrebatos partidarios, sean del signo que sean. Hay que contribuir a la eficacia de dos estrategias necesarias: la policial que ponga a los terroristas y asesinos en manos de la Justicia; y la política, que obligue a los partidos a construir un discurso unitario contra el terrorismo capaz de suscitar el máximo apoyo de la ciudadanía. Malo será pensar en salidas parciales acompañadas de una torpe e irresponsable disputa por el protagonismo partidario. Frente al fascismo de las bombas contra la democracia, no hay más salida que unidad democrática y eficacia policial.

## Agenda del 6 y 7 de mayo

- El lunes 6 de mayo, José María Fidalgo asiste a la inauguración del Foro Postal Europa-América 2002 que se celebra en el Hotel Melia Castilla de Madrid.
- Javier Doz asiste en Bruselas a la reunión de la CES sobre "Diálogo macroeconómico a nivel político".
- El martes 7, se reúne el Secretariado Confederado de CC.OO.
- El miércoles 8, en Valencia, Javier Doz participa en la jornada organizada por la Fundación Paz y Solidaridad sobre "respuesta a la globalización desde el mundo sindical".

## Inseguridad e inmigración

El vicepresidente primero del Gobierno y ministro del Interior, Mariano Rajoy, insiste en su particular asociación de inseguridad ciudadana e inmigración. "El 74% de los encarcelados son inmigrantes", declaró, y son ellos los que "protagonizan la inseguridad ciudadana". Dichas así las cosas, resulta inevitable que en ciertos sectores sociales aumente el sentimiento racista y se tomen todas las precauciones "hacia el extranjero". La delincuencia y la inseguridad ciudadana hay que afrontarlas con los instrumentos que la democracia pone en manos de los poderes públicos; sean los delincuentes españoles, europeos o de cualquier otra nacionalidad. Dos cosas no deben hacerse: mirar hacia otro lado y/o establecer una vinculación *causa-efecto* entre inmigración e inseguridad ciudadana. Ambas conductas son caldo de cultivo de salidas autoritarias que hay que combatir.



## Ha fallecido Santiago Álvarez, histórico dirigente del PCE

Santiago Álvarez, histórico dirigente del PCE, falleció el pasado lunes a los 89 años tras una larga enfermedad. Creador de las milicias gallegas durante el alzamiento militar de 1936 y Comisario Político del Ejército Popular durante la guerra civil, participó en la defensa de Madrid y en las batallas de Brunete y la del Ebro, entre otras.



Después del exilio en Francia y Cuba regresa clandestinamente a Es-

paña para ayudar en la reorganización del PCE, siendo detenido en 1945 y condenado a muerte. Salva la vida gracias a una importante movilización internacional y permanece diez años en la cárcel, seis de ellos en total aislamiento en la prisión de Logroño y el resto en el penal de Burgos. A partir de su expulsión de España en 1954, realizará una importante labor como dirigente del PCE y como periodista.

En 1968 fue fundador del Partido Comunista de Galicia y elegido su primer Secretario General. De regreso a España en 1976 es encarcelado dos meses en Carabanchel, y nuevamente a finales de este año junto a los demás miembros del Secretariado del PCE.

Autor de un número importante de publicaciones, destacan sus obras históricas sobre Galicia, Castela, Negrín y las Brigadas Internacionales, así como sus memorias personales.

## La afiliación a la Seguridad Social supera los 16 millones de ocupados

El número de afiliados a la Seguridad Social aumentó en abril un 0,7 por ciento respecto al mes anterior, con lo que el total de ocupados alcanza los 16.023.487 trabajadores, una cifra récord en la historia de este registro y que supera las previsiones realizadas por el Gobierno para el conjunto del año (16 millones).

Según los datos hechos públicos por el Ministerio de Trabajo, la tasa de crecimiento interanual alcanzó en abril el 3 por ciento para el conjunto del sistema y el 3,64 por ciento para el Régimen General, al que pertenecen siete de cada diez afiliados.

## CC.OO. y UGT decidirán el 23 de mayo una respuesta amplia y contundente al recorte de derechos de los parados y trabajadores en activo

■ Este Primero de Mayo es distinto de los anteriores. La diferencia estriba, como ha explicado el secretario general de CC.OO., José María Fidalgo, en la profunda confrontación entre Gobierno y sindicatos como consecuencia del paquete de medidas presentado por el Ejecutivo para restringir los derechos de los trabajadores desempleados y en activo. Los órganos de dirección de CC.OO. y UGT se reunirán simultáneamente el 23 de mayo para decidir una respuesta contundente a una reforma que los sindicatos juzgan que tendrá efectos más graves que la reforma del desempleo de 1992, contra la que se desarrolló un paro general de media jornada.

En este Primero de Mayo se va a escuchar alto y fuerte que "no vamos a renunciar nunca a nuestro papel de defender a los trabajadores". Asimismo, Fidalgo en la presentación de las manifestaciones convocadas por CC.OO. y UGT señaló que este día representa el comienzo de una intensa campaña informativa para explicar la inconveniencia de las medidas y exigir la retirada de la propuesta del Gobierno.

Según Fidalgo "estamos ante una imposición, ante una agresión gravísima a los parados y también a los trabajadores en activo por la supresión de los salarios de tramitación, que es una forma encubierta de rebajar el coste del despido". El Gobierno pretende "restringir la

entrada y acelerar la salida de los trabajadores del sistema de protección al desempleo, mediante la sustitución del derecho ganado, por una decisión arbitraria de la Administración". El secretario general de CC.OO. calificó las medidas de "expropiación" de un derecho de los trabajadores, que se suma a otras, como la negativa al derecho de negociación colectiva de los empleados públicos o la injusta reforma fiscal. "A quién en su sano juicio se le ocurre rebajar los impuestos a los ricos al mismo tiempo que recorta las prestaciones de desempleo a los más débiles", preguntó Fidalgo.



Para Fidalgo, además, el recorte de los derechos de los desempleados no responde a una prioridad económica, dado el superávit de 3.000 millones de euros del INEM cuando el 40 por ciento de los parados no reciben ningún tipo de cobertura. Ni tampoco social, ya que lo que preocupa a los ciudadanos es el empleo estable. "Si se consolidan estas reformas nos encontraremos ante la consolidación de un modelo social y de mercado de trabajo inaceptable, basado en la restricción de los derechos sociales y en un empleo precario sin protección, poco productivo, sin formación y basado sólo en los bajos costes laborales", declaró.

Interesada campaña del Gobierno en el uso de las estadísticas del INEM

## CC.OO. acusa a Aznar de falsear la realidad en su particular cruzada contra los parados

El Departamento de Comunicación de CC.OO. ha manifestado en una nota de prensa difundida hoy que el presidente del Gobierno, José María Aznar, ha falseado conscientemente la realidad para reforzar su particular "cruzada" contra los parados, al calificar como supuesto fraude la existencia de 127.000 puestos de trabajo ofertados por el INEM y "no cubiertos", cuando según las estadísticas oficiales publicadas por el INEM estas ofertas corresponden a "puestos de trabajo pendientes de cubrir", por encontrarse a final de mes en alguna de



las siguientes fases de su gestión:

- Búsqueda de candidatos idóneos según el perfil del puesto ofertado.
  - Envío de candidatos al ofertante.
  - Selección del trabajador por el ofertante.
  - Pendiente de comunicación a los servicios públicos de empleo de la relación laboral establecida.
- Por tanto, no se trata de "empleos no cubiertos" sino de "trabajos pendientes de gestionar su cobertura por el INEM".
- En opinión de CC.OO., las ofertas pendientes de gestionar cada mes suponen en media el 4,2% del total de colocaciones gestio-

nadas por el Instituto a lo largo del año y el 0,8% del total de colocaciones gestionadas por todos los intermediarios del mercado de trabajo en un año (13.600.000 a 31 de diciembre del 2001).

Para CC.OO., el recorte de la protección por desempleo y la rebaja del coste del despido que se derivan de la reforma que pretende llevar a cabo el Gobierno del PP, sólo se sustentan sobre los postulados políticos más genuinamente de derechas: la defensa exclusiva de los intereses de los empresarios, la supresión de las responsabilidades de estos con la sociedad y el señalamiento de los desempleados como personas sospechosas.



COOPERATIVA DE VIVIENDAS PROMOVIDA POR CC.OO.

Tel.: 91 322 31 51

[www.vitra.es](http://www.vitra.es)

El sindicato pide a los Gobiernos la condonación de la deuda a los países pobres

## CC.OO. participa en la campaña mundial por una educación básica, universal y gratuita

■ La Federación de Enseñanza de CC.OO. –que participará activamente en la Campaña Mundial de Educación– ha instado al Gobierno a establecer un plan estratégico para la condonación de la deuda a los países más pobres y su conversión en programas de educación básica, gratuita y de calidad para todos, y en particular para los trabajadores infantiles, las mujeres y los sectores más desfavorecidos de la sociedad. Hoy 125 millones de niños y niñas se ven privados de su derecho a la educación, y 876 millones de personas en el mundo en desarrollo son analfabetas.

Como advierte la Federación de Enseñanza de CC.OO., en el Foro Mundial de la Educación, 155 gobiernos se comprometieron a garantizar, para el 2015, la educación básica y universal para todos. Sin embargo, los hechos demuestran que esta cuestión no se aborda como una prioridad, y que los Gobiernos no están tomando las medidas económicas adecuadas para responsabilizarse de sus compromisos. En este sentido, CC.OO. denuncia que hoy 125 millones de niños y niñas se ven privados de su derecho a la educación y que



"Esta es Koki. Una de los 125 millones de niñas y niños que no pueden ir a la escuela"

150 millones se ven obligados a abandonar sus estudios por no poder pagar sus tasas escolares o tener que trabajar prematuramente. Las niñas representan dos tercios de los no escolarizados y uno de cada cuatro adultos en el mundo en desarrollo (876 millones de personas) es analfabeto.

Por ello, CC.OO. insta al Gobierno a implementar la dotación de fondos para la educación en los programas de Cooperación para el Desarrollo y a que se incremente la ayuda oficial, todavía muy lejana del 0,7% del Pro-

ducto Nacional Bruto. Asimismo exige al Gobierno que rinda cuentas de sus actuaciones y compromisos internacionales a la sociedad y a los sindicatos en particular.

**Por una educación para todos.** Asimismo, la Federación de Enseñanza de CC.OO. hace un llamamiento a la comunidad educativa y al profesorado a participar en la Campaña Mundial por la Educación –a través de la página <http://www.fe.ccoo.es>– dirigida al Gobierno español y al G-8 de los países más ricos para pedirles que respeten los compromisos adquiridos en el Foro Mundial de la Educación, celebrado en el año 2000 en Dakar, por una Educación Pública y de calidad para todos.

Realizarán una marcha hacia Toledo si se mantiene el cierre de la fábrica madrileña

## Los trabajadores de Sanmina se encadenan para protestar por sus despidos

■ Varias decenas de trabajadores de la empresa de componentes electrónicos de Sanmina-SCI, de Leganés (Madrid), se han encadenado frente a la sede de la multinacional de telefonía móvil Ericsson en protesta por el cierre de la empresa y el despido de sus 240 trabajadores.

Como ha señalado el representante de CC.OO. en el Comité de Empresa, Javier Fernández, esta situación vulnera el acuerdo de 1998 por el que, como consecuencia del proceso de concentración de las actividades de Ericsson, Sanmina asumía el desarrollo de un proyecto industrial de futuro en el sur de Madrid. El acuerdo incluía la creación de un centro de suministro de Ericsson en España, la garantía de cargas de trabajo durante dos años y la consideración de Sanmina como cliente preferencial de Ericsson. Sin embargo, Ericsson no ha implantado su centro de suministro y Sanmina no tiene carga de trabajo.

Se da la paradoja de que mientras se cierra la factoría de Leganés, Sanmina compra la fábrica de Alcatel en Toledo y Ericsson alcanza un acuerdo con Telefónica para el suministro de UMTS, que fabricará la propia Sanmina, llevándose el trabajo a Hungría.

Si ambas compañías mantienen el cierre de la fábrica madrileña, los trabajadores realizarán una marcha a pie hasta la factoría que se pretende comprar en Toledo, y en la que podrían trabajar unas 500 personas.



## 1º de Mayo: comienza la movilización

CC.OO. ha convocado manifestaciones y concentraciones, en su mayoría conjuntamente con UGT, en 75 localidades del Estado español con motivo de la celebración del 1º de Mayo.

Una festividad que este año reviste un carácter especial porque supone el inicio de un proceso de movilización "contra las intenciones del Gobierno del Partido Popular de privar de derechos y de

protección económica a las personas desempleadas, mientras poco o nada se hace ante el paro, la temporalidad, la siniestralidad laboral, las desigualdades y la exclusión social".

El 93,1% de los contratos realizados el pasado año fueron temporales

## Aumenta la temporalidad y la economía irregular en la región de Murcia

■ Los datos de la contratación registrada en las oficinas del INEM de la región de Murcia ponen de manifiesto la alta precariedad que vienen soportando los trabajadores, sometidos a contratos temporales y a una permanente rotación en el empleo. De los 445.084 contratos formalizados el pasado año, el 93,1% fueron de carácter temporal (414.393) y sólo el 6,9% (30.691) fueron indefinidos.

De los 30.691 contratos indefinidos sólo 19.924 fueron a tiempo completo, 4.838 a tiempo parcial y 5.929 fijos-discontinuos. Respecto a las modalidades de contratación, siete de cada diez trabajadores tuvo un contrato "por obra o servicio determinado" o "eventual por circunstancias de la producción".

La duración de la contratación temporal no alcanzó en el 42% de los casos los tres meses, y sólo 9 de cada 10.000 contratos tuvieron una duración superior al año.

El 60% de los contratos fueron realizados a hombres y sólo el

39,1% a mujeres. Desventaja que también se aprecia en la modalidad contractual, ya que la presencia femenina es menor en los contratos indefinidos y mayor en los de carácter temporal. Según la edad del trabajador, el 35% de los contratos fueron realizados a jóvenes menores de 25 años, y sólo el 5,6% de los mismos fueron indefinidos.

CC.OO. de Murcia denuncia que, además de la alta temporalidad y



rotación en el empleo, se registra un sospechoso descenso en la actividad de determinados sectores, como la industria o la agricultura, o las llamadas "vacaciones con cargo al INEM, que consiste en simultanear altas y bajas del trabajador coincidiendo con periodos de vacaciones, una práctica cada vez más utilizada por los empresarios y que está siendo investigada por la Inspección de Trabajo a instancias del sindicato.

**CC.OO.****EN LA PRENSA****Andalucía 24 horas  
03/05/2002**

UGT y CC.OO. iniciarán el lunes la campaña informativa sobre la reforma del subsidio de desempleo.

**Atlántico  
Canarias  
03/05/2002**

CC.OO. insiste en que la respuesta a la reforma del paro será 'muy dura' si no se rectifica.

**Diario de Noticias  
03/05/2002**

Fidalgo: 'Si no retiran la reforma la respuesta será muy dura'.

**La Nueva España  
03/05/2002**

CC.OO. y UGT recrudescen sus críticas a Aceralía por incumplir el convenio.

**Cinco Días 02/05/2002**

CC.OO. y UGT preparan ya la intendencia para el paro del 20 de junio.

**El País 02/05/2002**

Decenas de miles de personas piden la retirada de la reforma del paro.

**Antena 3 Noticias  
02/05/2002**

Los sindicatos UGT y Comisiones Obreras rechazan la reforma laboral y no descartan una huelga general.

**Enlabeled.com 02/05/2002**

Más de 300.000 personas participaron ayer en toda España en las manifestaciones unitarias de CC.OO. y UGT.

**ABC 01/05/2002**

CC.OO. y UGT se reunirán con partidos políticos y organizaciones sociales para recabar su apoyo.

**EL OJO DE LA AGUJA**  
JORGE ARAGÓN**Le Pen y la desunión  
de la izquierda**

Estábamos tan contentos con el Euro y la presidencia española de la U.E., mirando desde la barrera los amargos conflictos de Palestina o Argentina, cuando asistimos con sorpresa al triunfo electoral de Le Pen que accede a la segunda vuelta de las elecciones presidenciales francesas tras desbancar a Jospin, anunciando que si resulta ganador la emprenderá contra los emigrantes y sacará a Francia de la Unión Europea y de la zona Euro. El retorno del populismo fascistoide en Francia viene a sumarse a los malos vientos que ya soplan en Austria, Dinamarca, Holanda, Italia y otros países "avanzados" de Europa. Los motivos son complejos y no se trata de hacer de tertuliano con especulaciones de taberna, pero sí cabe pensar que algo tiene que ver la actuación de la izquierda en este proceso. Por una parte, la tendencia a crear grupos y grupúsculos de izquierda "verdadera" que, en aras de una supuesta unidad, la fragmentan cada vez más. Por otra, la falta de una reflexión abierta y profunda para repensar los valores y los objetivos de la izquierda, en un sentido amplio, en un contexto histórico de cambios intensos que todavía nos cuesta comprender; reflexión que necesariamente debe acompañar a la búsqueda de una unidad en la diversidad, porque diversa es la realidad que vivimos. El camino no es fácil pero más vale andar para hacerlo, porque si no otros lo harán en una dirección muy diferente. Es necesario evitar fundamentalismos decimonónicos empeñados en buscar "enemigos" dentro y fuera de la izquierda, o tacticismos dirigidos a la mera recolección de votos: la única manera de que el fenómeno Le Pen quede como una broma, aunque pesada, de la historia. ♦

Ganó el premio a la No Violencia contra las Mujeres 2001 por tres reportajes, que fueron portada de la revista

**Cambio 16 condena a la periodista  
Rocío Castrillo "al cuarto de los trastos"  
por ser madre**

Rocío Castrillo, periodista de *Cambio 16*, lleva desde el 1 de abril de 2002, fecha en que se reincorporó de nuevo a la redacción, en un cuarto de los trastos, con el suelo lleno de libros, las ventanas rotas, sin ordenador, no se le encarga trabajo, no se le han pagado los salarios de tramitación..., todo porque a la vuelta de su baja por maternidad la dirección de la empresa instó a la trabajadora a que si quería seguir trabajando tenía que rebajar su salario o prescindir de su contrato laboral y trabajar en casa como colaboradora, alegando que el cuidado de su hijo le impedía entregarse a las tareas de redacción de la misma forma que antes de ser madre.

Ante la negativa de la redactora a aceptar la rebaja de su salario fue despedida el 14 de febrero de 2002, y tras

la denuncia en los Juzgados de lo Social, en el acto de conciliación la empresa acuerda readmitirla. Además del daño psicológico ocasionado tras su readmisión, a Rocío Castrillo la empresa le adeuda la primera semana de la nómina de julio de 2001, que fue la última semana de trabajo la periodista antes de dar a luz, la paga por maternidad estipulada en el Convenio Colectivo de Prensa No Diaria y el salario de febrero, hasta el día 14 cuando fue despedida.

Por ello, la periodista presentó el pasado 11 de abril en los Juzgados de lo Social la correspondiente denuncia por incumplimiento del acuerdo de conciliación por parte de la empresa editora de *Cambio 16*, teniendo que acudir cada día al "cuarto de los trastos" hasta que la Justicia se pronuncie.

**CITA CON LA  
HISTORIA**  
LUCA CABALLERO

25 de agosto de 1944

**La Francia libre  
toma París**

El comandante de las tropas alemanas destacadas en París, general Dietrich Von Choltitz, se rindió hoy sin condiciones a las fuerzas de Francia Libre, representadas por el coronel Rol-Tonguy, del Consejo Nacional de la resistencia, y el general Charles Leclercq, de las fuerzas aliadas. A partir del 14 de julio pasado, cuando se produjeron en la capital francesa grandes manifestaciones de afirmación patriótica, a pesar de la prohibición de los ocupantes, el clima político experimentó cambios radicales. El 10 de agosto, los ferroviarios se declararon en huelga; el 15, lo hicieron los policías y los trabajadores del metro. Los alemanes reaccionaron de manera brutal: 35 jóvenes fueron asesinados en la cascada del Bois de Boulogne y otros siete frente a la sede de la Gestapo. El 17, al conocerse la liberación de Orleans, la CGT y la CFTC declararon la huelga general, a la vez que el último convoy con 1.000 deportados salía del campo de Compiègne. Los hechos se precipitaron a partir del 19, cuando el comité parisiense y el Consejo Nacional de la resistencia proclamaron la insurrección. El general Von Choltitz se negó a cumplir la orden de Hitler, que le exigía destruir París, y entabló negociaciones con los franceses. Los combates entre resistentes y soldados alemanes se multiplicaron hasta que el general Leclercq consiguió autorización del alto mando aliado para conquistar París. Hoy, tras reducir a los últimos francotiradores, Leclercq llamó al general De Gaulle.

**Gaceta Sindical**

Edita: **Confederación Sindical de CC.OO.**  
C/ Fernández de la Hoz, 12. 28010 Madrid  
Tel: 917028110 • Fax: 917028030 • [WWW.CCOO.ES](http://www.ccoo.es)

**Director:** Luis María González (lmgonzalez@cco.es)  
**Redacción:** Concha Zorraquín, Goyi Cebrián, José Antonio Picas y Manoli Olmedo  
**Realización:** Paralelo Edición. Relatores, 1. 28012 Madrid. Tel.: 913694248 (paralelo@qar.es)